

Evento de Alto Nivel de Lanzamiento del Informe de Progreso de la Iniciativa Global para Impulsar el Compromiso Político con el Derecho Internacional Humanitario (DIH)

Jueves 16 de octubre de 2025, de 15:00 a 17:30 horas

Palais des Nations, Ginebra

Distinguidos delegados,

Guatemala agradece la presentación del informe sobre los avances de la Iniciativa Global para Impulsar el Compromiso Político con el Derecho internacional Humanitario. Reconocemos el valor de esta plataforma como un espacio de cooperación concreta para fortalecer la aplicación del Derecho Internacional Humanitario en contextos beligerantes.

Sin embargo, nos preocupa que en pleno siglo XXI los conflictos continúan siendo una realidad alarmante, en donde las normas humanitarias son ignoradas o violadas sistemáticamente, cobrando vidas inocentes, desplazando poblaciones, generando crisis alimentarias y migratorias, en donde las mujeres y los niños son los más afectados.

No obstante, reconocemos que existe oportunidad de mejoras para lograr la aplicación plena y universal del Derecho Internacional Humanitario, así como el intercambio de experiencias relativo a buenas prácticas y diseño de políticas públicas.

Frente a esta realidad, mi Delegación considera que es indispensable promover mecanismos de prevención de conflictos, que permitan apoyar los procesos de recuperación y la consolidación de la paz, sobre todo teniendo como componentes esenciales el respeto por los derechos humanos y la paz sostenible; lo que permitirá lograr el fortalecimiento de las instituciones democráticas.

Señora Presidente:





Deseamos subrayar que, para países como el nuestro, el fortalecimiento de las capacidades nacionales en materia de Derecho internacional Humanitario es un componente esencial de la consolidación del Estado de derecho y de la prevención de conflictos. Por ello, valoramos las acciones emprendidas por el Comité Internacional de la Cruz Roja y los países fundadores de la Iniciativa Global para promover la difusión y comprensión del Derecho Internacional Humanitario por parte de funcionarios públicos, fuerzas armadas y de seguridad y actores humanitarios, así como fortalecer la cooperación y asistencia internacional, a fin de desarrollar operaciones técnicas y tácticas que permitan mejorar la protección de la población civil.

Asimismo, deseamos destacar que Guatemala es oficialmente parte de la Iniciativa Global para Impulsar el Compromiso Político con el Derecho Internacional Humanitario, habiendo participado activamente en cada una de las consultas de sus siete líneas de trabajo. Reafirmamos nuestra disposición de continuar involucrándonos en la segunda ronda de consultas y de seguir compartiendo y conociendo las buenas prácticas y desafíos de otros Estados, con el propósito de fortalecer de manera colectiva la implementación efectiva del DIH a nivel nacional, regional y mundial.

Mi país comparte la visión expresada en el informe de que la protección efectiva de las personas afectadas por conflictos requiere no solo marcos jurídicos sólidos, sino también voluntad política sostenida y recursos adecuados.

Finalmente, reiteramos el compromiso del Gobierno del Presidente Bernardo Arévalo con la promoción, difusión y aplicación del Derecho Internacional Humanitario, así como con la colaboración activa en los esfuerzos multilaterales que buscan traducir las normas humanitarias en resultados tangibles para las poblaciones más vulnerables.

Muchas gracias.